

	<p>Objekt: Galoschen und Schnürhalbschuhe für Damen und Mädchen</p> <p>Museum: Museum Weißenfels - Schloss Neu-Augustusburg Zeitzer Straße 4 06667 Weißenfels 03443 / 302552 info@museum-weissenfels.de</p> <p>Sammlung: Damenschuhe</p> <p>Inventarnummer: VI 3590 a.b. D</p>
--	--

Beschreibung

Das getragene Paar Galoschen in Pumpsform mit angegossenem Absatz wurde aus schwarzem Gummi gegossen. Die Laufsohle hat einen Rutschschutz. Das Paar ist mit dunkelweinrotem Baumwollgewebe ausgekleidet, eine Brandsohle vom selben Gewebe ist geklebt. Genau passend ist ein Paar Schnürhalbschuhe eingeschoben aus nun sehr brüchigem, braunem Glattleder mit dekorativ durchbrochenen Schnürflügeln und genageltem französischen Absatz. Als Decksohle dient ein Stück Pappe. Die Überschuhe wurden zum Schutz der eigentlichen Schuhe bei Regen oder Schnee über die „richtigen“ Schuhe gestreift, wie man hier gut sehen kann. Auf die Unterseite ist handschriftlich rot der Firmenname Inkaras vermerkt. AB Inkaras war ein Sportartikelanbieter in Kaunas, Litauen, und produzierte Sportschuhe. 1933 wurde die Gummi-Fabrik „Inkaras“ in Veršvai gegründet. Die Pumpsform erleichtert das Hinein- und Hinausschlüpfen.

Grunddaten

Material/Technik:	Gummi, Baumwolle, gegossen, geklebt
Maße:	Überschuh: L 25,0, B 9,0, H 13,0, kleiner Schuh L 23,5, B 9,0, H 10,5

Ereignisse

Hergestellt	wann	1933-1948
	wer	Inkaras
	wo	Veršvai

[Geographischer wann Bezug]

wer

wo Litauen

Schlagworte

- Dame
- Gummi
- Pumps
- Regen
- Schuh
- Überschuhe

Literatur

- Tully, John (2021): Teufelsmilch- Eine Sozialgeschichte des Gummis. Jahrhunderte der Ausbeutung von Mensch und Natur. Köln/Karlsruhe, ISP